



Nr. 7
November
2024

Hospiz Bethesda Landau

Newsletter Hospiz Bethesda Landau

Liebe Freunde und Förderer unseres Hospizes,

mittlerweile sind fast fünf Monate vergangen, seitdem ich die Hospizleitung übernommen habe. In dieser Zeit konnte ich die Vielfältigkeit der Hospizarbeit kennenlernen.

An dieser Stelle möchte ich mich nochmals bei allen Akteuren bedanken, die mich hier sehr gut aufgenommen haben. Frau Schilling, Frau Ohlemann sowie die Haupt- und Ehrenamtlichen sind immer sehr hilfsbereit und freundlich.

Unser Terminkalender war in den letzten Wochen reichlich mit Veranstaltungen gefüllt – denn wir feiern in diesem Jahr nicht nur fünf Jahre Hospiz Bethesda Landau, sondern auch das zehnjährige Bestehen unseres Fördervereins. Zu den Feierlichkeiten finden Sie im Newsletter einen kleinen Rückblick.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß beim Lesen!

Ihre Hospizleitung, Jorge Costa



Leben im Hospiz – bunt und vielfältig

Tag der offenen Tür

Am 28. September öffneten wir die Türen des Hospizes für alle Interessierten. Dabei bestand die Möglichkeit, die Räumlichkeiten wie z.B. Gästezimmer, Raum der Stille, Wohn- und Essbereich sowie den Garten zu besichtigen.

Rikscha-Fahrten rund um das Hospiz sowie Einblicke in Musiktherapie, Klangschalenentspannung

und Aromapflege wurden als buntes Rahmenprogramm angeboten.

Für die Verpflegung mit Kaffee und Kuchen sorgten die Landfrauen Hauenstein und Siebeldingen. Insgesamt wurden mehr als 40 Kuchen und Torten gespendet, welche ebenfalls auf Spendenbasis ausgegeben wurden.

Hospiz Bethesda Landau
Bodelschwinghstraße 21a
76829 Landau
Telefon 06341 282-3030
hospiz-ld@diakonissen.de
www.diakonissen.de



Eine Überraschung war eine kleine musikalische Darbietung, welche spontan durch Besucher und Ehrenamtliche im Wohnzimmer stattfand.

Für Fragen und eine individuelle Beratung standen die haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitenden zur Verfügung. Bemerkenswert war die Menge der Besucher:innen, welche an diesem Tag den Weg ins Hospiz gefunden haben.

Zudem informierten der SAPV-Stützpunkt Landau, das Ambulante Hospiz Zentrum Südpfalz sowie der Förderverein „Ein Hospiz für LD-SÜW e.V.“ über ihre Angebote und Leistungen zur Unterstützung schwerkranker Menschen.

Der Erlös an Spenden betrug an diesem Tag ca. 2.600 Euro. Dafür bedanken wir uns sehr herzlich!



Eröffnung unserer Gedenkstätte für Verstorbene

Beim Tag der offenen Tür wurde auch unsere neue Gedenkstätte für verstorbene Gäste eingeweiht, die von Haupt- und Ehrenamtlichen mit viel Liebe im Garten gestaltet wurde.



Die Gedenkstätte nimmt die vier Naturelemente Erde, Wasser, Luft und Feuer auf und besteht aus

einer Stele mit Hoffnungskerze, einem Rundbogen aus gemauerten Sandsteinen mit kleinem Wasserfall in der Mitte und einer Gedenktafel. Da der Hospizgarten auch vom Vorhof der Einrichtung aus zu erreichen ist, haben Trauernde jederzeit die Möglichkeit, diesen zu betreten und innezuhalten.

Um den Verstorbenen zu gedenken, wird zunächst der Name des jeweiligen Gastes auf einen Stein geschrieben und in eine Schale in unserem Raum der Stille gelegt. Nach einem Gedenkgottesdienst werden die Steine von den Angehörigen im Garten rund um die Gedenkstätte ausgelegt.

Lieblingsrezepte aus unserem Hospiz

Anlässlich unseres Jubiläums haben wir ein eigenes Kochbuch erstellt, das eine besondere Sammlung von Rezepten beinhaltet:



Haupt- und Ehrenamtliche sowie Gäste und Angehörige stellen darin nicht nur ihre Lieblingsrezepte vor, sondern auch damit verbundene Geschichten und Erinnerungen.

Mit diesem Kochbuch möchten wir die Freude am Kochen und Essen teilen und die Erinnerungen unserer Gäste bewahren.

Das Kochbuch ist im Hospiz erhältlich. Wir wünschen viel Freude beim Nachkochen und guten Appetit!

Ein Abend mit Ludwig Burgdörfer

Im Rahmen der Jubiläumsfeierlichkeiten veranstalteten der Förderverein „Ein Hospiz für LD-SÜW e.V.“ und das Hospiz Bethesda Landau am 23. September einen Abend zum Staunen über das Geschenk des Lebens.

Unter dem Motto „Mit Abschied fängt das Leben an“ nahm Ludwig Burgdörfer die Zuschauer:innen mit auf eine Reise über das lebenslange Kommen und Gehen. Die Veranstaltung wurde musikalisch begleitet von Isabel Eichenlaub mit ihrem Cello.



Ehrenamtliche Hospizarbeit – ohne geht es nicht

Neuwahl des Vorstandes unseres Fördervereins

Im Rahmen der Mitgliederversammlung des Fördervereins „Ein Hospiz für LD-SÜW e.V.“ am 1. Oktober erfolgte neben der Würdigung des zehnjährigen Vereinsjubiläums die turnusmäßige Neuwahl bzw. Bestätigung des Vorstandes für die nächsten fünf Jahre.



Dr. Dominik Geißler bleibt weiterhin Vorsitzender, neue Schriftführerin ist Nieske Schilling.

Als Nachfolgerin für das bisherige Vorstandsmitglied Dr. Marco Kern wurde Christina Platz, Abteilungsleiterin Privatkunden bei der VR Bank Südliche Weinstraße-Wasgau eG, gewählt.

Nähere Infos zum Vorstand und Verein finden Sie unter <https://hospiz-landau.diakonissen.de/>.

Hüttendienst zugunsten des Hospizes

Auch in diesem Jahr bewirtete ein Team aus Bethesda die Ringelsberghütte in Frankweiler. Am 6. Oktober war es zunächst neblig und trüb, später kam die Sonne hinter den Wolken hervor. Für den guten Zweck wurden fast 40 selbstgebackene Kuchen und Torten verkauft, dazu Suppe und Bratwürste. Viele waren der Einladung gefolgt und die Band „Hinz Un Kunz“ sorgte für gute Stimmung auf der großen Aussichtsterrasse.

Herzlichen Dank für die Unterstützung an alle Helfer:innen, Kuchenbäcker:innen und Gäste, die den Weg hoch zur Hütte auf sich genommen haben. Insgesamt kamen an diesem Tag rund 2.500 Euro für den Förderverein „Ein Hospiz für LD-SÜW“ zusammen.

Im Team war die Stimmung gut, sodass bereits für 2025 wieder ein Hüttendienst geplant ist.



Ausblick – was bald ansteht

- Jeden ersten Donnerstag im Monat: Erinnerungstreff für die Angehörigen unserer verstorbenen Gäste
- 12.12.2024, Live-Musik im Hospiz: Klavierkonzert von Oberbürgermeister Dr. Dominik Geißler für die Gäste und Angehörigen
- 26.12.2024, 17 Uhr: Benefiz-Weihnachtskonzert mit LJO-Brass, Andreas Becker (Horn) und Organistin Anna Linß in der Stiftskirche Landau. Der Erlös des Konzertes wird dem BUND Südpfalz, dem Förderverein „Ein Hospiz für LD-SÜW e.V.“, der Kirchenmusik in der Stiftskirche und dem Kinderschutzbund Landau-Südliche Weinstraße gespendet.

Förderverein "Ein Hospiz für LD-SÜW e.V."

Mit Ihrer Spende helfen Sie uns, das Hospiz Bethesda Landau zu betreiben und unsere Arbeit langfristig zu sichern, herzlichen Dank!

Spendenkonten:

VR Bank Südliche Weinstraße-Wasgau
IBAN DE93 5489 1300 0000 4414 06
BIC GENODE61BZA

VR Bank Südpfalz
IBAN DE55 5486 2500 0002 730073
BIC GENODE61SUW

Sparkasse Südliche Weinstraße
IBAN DE31548500101700808080
BIC SOLADES1SUW

Impressum:

Jorge Costa, Corinna Müller-Erb

Fotos: Melanie Hubach, Alexander Martin, Hospiz-Team

Sie möchten unseren Newsletter abonnieren? Bitte lassen Sie uns Ihre Kontaktdaten per E-Mail an hospiz-ld@diakonissen.de zukommen. Vielen Dank!

Kontakt:

Hospiz Bethesda Landau

Telefon 06341 282-3030

hospiz-ld@diakonissen.de

www.diakonissen.de